
A36 文匯體育中華體壇 ■責任編輯：蔡明亮 ■版面設計：周偉志 2014年1月30日（星期四）

李娜奪得澳網女單冠軍後，1月27日回到家鄉武漢，
受到湖北當地政府高規格迎接，省長王國生更代表湖北
省委省政府，獎勵李娜80萬元人民幣，但面對蜂擁而至
的家鄉媒體，李娜並未接受採訪，全程「黑面」，接受
獎勵及與昔日教練余麗橋見面時也表情冷淡，據內地傳
媒揣測，這或許與娜姐在九運會網球混雙奪銅牌時，被
頒獎領導摑了一記耳光有關。
據報在2001年舉行的第九屆全運會，李娜本與姜山拍
檔出戰混雙，不過最後是姜山配李婷、李娜拍檔朱本
強，據稱李娜和姜山對這個決定感到不滿，或許娜姐在
比賽中未有服從領導的安排，或許是季軍的成績未令領
導滿意，結果出現頒獎的「疑似耳光」，而疑似出手的
主角被傳是當時的省體育局長肖愛山。

對於李娜的冷漠，作為李娜的家鄉媒體，《武漢晚
報》體育部主任錢剛也在微博上對此事發表看法。他認
為，李娜在面對青少年時期的恩師所表現出來的冷漠態
度，可以說是她對人缺乏起碼的尊重。然而，也有媒體
力挺李娜，表示經歷澳網7場賽事的征戰，以及10多個
小時的長途飛行，李娜並非耍酷，而是真的累了。

獎80萬元惹爭議
針對民眾質疑的「給李娜80萬元獎勵是否合理」這一

問題，湖北省體育局局長胡德春回應，對冠軍進行獎
勵，有政策依據。這次獎勵李娜的金額，是執行去年全
運會冠軍的獎勵標準，沒有任何違規問題。不光是李
娜，任何一個世界冠軍或全運冠軍，都會得到政府獎

勵。
事實上，家鄉政府對李娜的獎勵並非首次，早在2011
年7月李娜在法網奪冠後，湖北省就曾重獎她60萬元，
武漢市也給予50萬元重獎，並在武漢市漢口江灘的星光
大道上為李娜豎起永久銅像。
對獎勵的質疑不僅是地方媒體，人民網也載文指出，

政府用公共財政獎勵一個職業運動員，有點名不正言不
順。
首先，政府支出必須嚴格履行預算程序，這筆80萬元

的獎勵支出，有預算嗎？其次，財政支出必須遵守公共
性原則，只能用於公共服務，職業球員拿冠軍，與公共
利益有何關係？

■中新社

九運會疑被摑 娜姐「黑面」有因？

今屆AET賀歲盃將會於明日(大年初一)假香
港大球場上演，頭場下午2時45分由日本

勁旅FC東京打頭陣迎戰葡超球隊奧漢倫斯（無
綫翡翠台明日2:35p.m.直播），而尾場下午5時
15分公民昆卡聯隊則會硬撼薩馬拉。門票分為
380元、280元、180元及特惠票100元。
作為東道主的公民，今次夥拍昆卡攜手出
擊，固然希望能夠旗開得勝，今仗面對俄羅斯
球隊薩馬拉將採用「剛柔並濟」的策略，與昆
卡各派出5名球員出戰，中前場全用上腳法細膩
的昆卡球員，而防線將派遣以硬朗防守見稱的
公民球員，門將則選用「土炮」謝德謙為正
選。
公民行政總監貝可泓表示，昆卡球員踢法多

變靈活，能與公民形成良好互補：「昆卡球員
擁有南美特別的個人技巧，踢法刁鑽，能呈獻
漂亮的進攻足球，尤其是阿根廷中場法索迪更
是一名極具質素的球員。」他認為，今屆賀歲
盃各支球隊實力非常接近，預期每一戰均會異
常緊湊，有信心能擊敗薩馬拉晉身決賽。

森索夫名氣最大
薩馬拉昨天抵埗後，隨即往香港大球場展開

首課操練，陣中以前俄羅斯國腳森索夫最具名
氣，這名曾征戰02世界盃及兩屆歐國盃的中場
表示，球隊雖然舟車勞頓，不過狀態尚算不
俗，很期待在香港球迷面前獻技，並感受中國
新年的氣氛。

東道主出守將 厄援軍駐中前場

香港文匯報訊（記者 郭

正謙）賀歲盃年初一揭

幕，「公昆」聯隊誓搶頭

炮！今屆AET賀歲盃外隊

數目為歷史之冠，來自四

大洲的勁旅將會師香港，

而香港代表公民亦將與厄

瓜多爾球會昆卡組成聯隊

力抗俄羅斯球隊薩馬拉，

誓要取勝躋身決賽，為馬

年帶來好開始。

中國羽毛球隊昨日舉行一年一度的世界
冠軍登榜儀式，蘇迪曼盃冠軍成員、男雙
新星劉小龍/邱子瀚光榮上榜，也成為總
教練李永波參與培養的第74和75位世界
冠軍，而李永波也率領國羽全隊進行「二
次創業」宣誓。
「子龍組合」劉小龍和邱子瀚去年表現

搶眼，在全英和印度超級賽奪得男雙冠
軍，在蘇迪曼盃決賽對韓國隊時也臨危受
命，最終幫助中國隊創紀錄地實現蘇迪曼

盃五連冠。在「風雲組合」蔡贇/傅海峰
拆對後，「子龍組合」有望成為國羽男雙
的主力軍。
在倫敦奧運會包攬5金後，國羽去年正

處於一個「老隊員競技狀態逐漸下滑、年
輕隊員突尖進程未達預期」的尷尬境地，
在去年廣州世錦賽上僅獲得2枚金牌，成
績反差強烈，國羽因此提出「第二次創業
計劃」。
李永波在儀式上坦言：「2013年是近幾

年奪取世界冠軍最少的一年，說明我們年
輕球員進步幅度不大，努力的程度不高，
付出不夠，所以今天登榜的只有2個人，
我希望通過今天這個儀式，激發全隊拚
搏，期待2014年中國羽毛球隊有一個嶄新
面貌。」
據悉，以往備受關注的國羽春晚今年取

消，全體隊員昨日下午開始短暫的春節假
期，大年初三(2月2日)全隊將重新集結，
赴海南進行為期28天的集訓，而林丹亦會
歸隊。

林丹大年初三歸隊
除去世錦賽和全運會，林丹去年基本延

續休戰狀態，如今即將歸隊訓練，現位列
第103位的林丹說：「我在2014年有一整
套的參賽計劃，大年初三將隨隊前往海南
陵水進行為期28天的集訓，我不會參加2
月的陵水國際羽毛球挑戰賽，可能在3月
底、4月初開始復出參賽。」
對於2年後的里約奧運會，林丹續稱：
「我要先把2014年的積分賽做好，想要實
現里約(奧運會)這個目標，需要現實地一
點點做好。我覺得如果2年後自己狀態還
不錯，還是不排除參加奧運會的可能
性。」

■新華社

國羽「子龍組合」登世界冠軍榜

香港文匯報訊（記者 章
蘿蘭上海報道）姚明日前接
受德國《明鏡周刊》專訪時
談及「中國夢」，「小巨
人」表示，他的「中國夢」
是為中國男籃贏得奧運冠軍
做出自己的貢獻，但他同時
亦擔心，現時中國體育過多
在意金牌，卻忽略了運動本
身所能帶來的快樂。姚明
說：「如果你內心沒有快
樂，就別想贏得金牌。」
姚明認為，在體育項目
中，成功的關鍵是要獲取快
樂。他指現時中國體育過多
在意金牌，卻忽略運動本身所能帶來的快
樂：「在所有的運動項目中，如果你內心沒
有快樂，就別想贏得金牌。」但他也坦言，
雖然從小就開始接受專業訓練，但起初並未
感覺到籃球帶來的快樂，當時支撐他前進的
動力是，繼承父母衣缽：「直到16、17歲，
我才真正感受到籃球的快樂。」
姚明是中國開始執行計劃生育政策的第一
代人，現時各地「單獨二胎」政策呼之欲

出。在他看來，孩子在成長
過程中確實需要兄弟姐妹，
獨生子女導致中國在團隊運
動中處於劣勢，他續說：
「我們不用和其他人分享，
因此無法塑造自己的性格，
這導致我們在團隊運動中處
於劣勢，因為我們需要信任
隊友，必須團結起來，但是
這對於獨生子女來說很困
難。」

女兒較同齡孩子高
姚明透露，3歲半的女兒

比同齡孩子稍高，約為1.1
米，但他強調，如果女兒並不是渴望打籃
球，也不希望她將來走這條路。「籃球要比
其他運動更加困難，在退役後一切都得重新
開始，而且受傷的可能性很大，誰知道我50
歲時會怎麼樣？」但他同時表示，如果女兒
一定要打籃球，作為父親他會告訴女兒：
「體育運動在乎的不僅只有勝利，而是也有
失敗，最終是要通過勝負來塑造自己的性
格。」

姚明：想贏金牌先要快樂

鞠盈智上訴得直無需停賽
香港文匯報訊（記者 潘志南）太陽飛

馬球員鞠盈智早前在對皇室南區的高級組
銀牌4強戰中，被指向對方球迷「作出挑
釁行為」而依例判罰停賽4場，太陽飛馬
提出上訴後，足總上訴委員會昨日就上訴
再次舉行會議，最終即時推翻原有裁決，
鞠盈智無需停賽。

港青乒球總決賽歷屆最佳
香港文匯報訊（記者 潘志南）香港女乒

球手杜凱琹剛在周日的國際乒聯青少年巡迴
賽總決賽取得女單冠軍，並拿取今年8月在
南京舉行的第2屆青年奧運會入場券。至於
男隊友孔嘉德亦取得男單季軍，可是未獲青
奧參賽資格，而要打外圍賽，然而這已是香
港球手在這項賽事奪得最佳成績的一屆。

公昆聯首仗誓拉頭「馬」

香港文匯報訊（記者郭正謙）日職球隊FC
東京貴為今屆賀歲盃最具叫座力的球隊，來
港的聲勢亦非同一般，有超過200名球迷將隨
隊來港助興，務求發動「第十二人」的力
量，首戰擊敗葡超球隊奧漢倫斯躋身決賽。
FC東京對今屆賀歲盃非常重視，德永悠

平、森重真人、高橋秀人及平山相太等前、
現役日本國腳均在陣中，更有超過200名球
迷隨隊來港增加聲勢，目標直指今屆賀歲盃
錦標。昨日抵埗的FC東京，今午將於旺角

大球場進行首課操練，以備戰大年初一對奧
漢倫斯之戰。

前葡國門甩底
奧漢倫斯亦會於今日進行操練以適應場

地，雖然前葡萄牙國門列卡度今次未有隨
隊，不過陣中仍有尼日利亞中場奧保度廣為
大眾球迷熟悉，這名防守中場曾効力費倫天
拿及烏甸尼斯等知名球隊，征戰意甲達7年
之久，實力無容置疑。

FC東京球迷組團來港打氣
■■公民昆卡聯隊一同操練公民昆卡聯隊一同操練。。新華社新華社

■■姚明大方透露姚明大方透露33歲半女兒歲半女兒
身高身高11..11米米。。 資料圖片資料圖片

■■劉小龍劉小龍((左左22))和邱子瀚和邱子瀚((右右
22))成為李永波成為李永波((左左))培養的第培養的第
7474、、7575位世界冠軍位世界冠軍。。新華社新華社

■■森索夫森索夫((右右))練習練習
射門射門。。 新華社新華社

■■公民球員史提芬彭利拿公民球員史提芬彭利拿((左左))與與
昆卡的昆迪亞斯爭搶昆卡的昆迪亞斯爭搶。。 新華社新華社

■■李娜李娜((右右))回鄉時全程回鄉時全程
黑面黑面。。 資料圖片資料圖片


